

PRESENTACIÓN

José Ignacio Urquijo Valdivielso

Director de Almenara

urkival@telefonica.net

Resumen

Presentamos nuestra revista institucional: "Almenara", y describimos brevemente los estudios, artículos y temas tratados en ella.

Palabras clave

Almenara, revista, ciencias sociales, investigación, Marruecos, Noruega, Cuba, familia, democracia, red, xenofobia, literatura, medio rural, parados, neurociencia

Abstract

We present our institutional review: "Almenara" and briefly describe the items and issues discussed in it.

Keywords:

Almenara, magazine, social sciences, research, Morocco, Norway, Cuba, family, democracy, network, xenophobia, literature, rural unemployed, neuroscience.

Continuamos nuestro camino y hemos conseguido que vea la luz un nuevo número de nuestra revista, el 4º. Es para nosotros motivo de orgullo el aporte continuado que vamos realizando en el devenir cultural de Extremadura. Y más en este campo de las ciencias sociales tantas veces preteridas o mal utilizadas para fines espurios.

Este número, más voluminoso que los anteriores, con variedad de temas e investigaciones, está impreso gracias a la Excma. Diputación de Cáceres, y queremos agradecersele a su presidente D. Laureano León, que nos ha

facilitado los medios para continuar esta labor que realiza nuestra Asociación de Ciencias Sociales de Extremadura.

En este ejemplar de Almenara encontramos en primer lugar dos extensas monografías sobre Marruecos, ese vecino tan importante para España (Marruecos es tradicionalmente la primera visita oficial de nuestros presidentes de Gobierno) y con el que muchas veces se da una mutua incompreensión...

En las monografías podremos conocer una realidad exterior marroquí, donde - partiendo del análisis de la migración en la historia humana- se estudian las recientes migraciones magrebíes a España. En la otra monografía se investiga su realidad interior: la larga pugna política entre la monarquía alauita y determinadas fuerzas políticas y sociales por alcanzar mayores cotas de libertad y democracia en la sociedad marroquí.

En nuestra sección de artículos de investigación presentamos diez artículos: uno de ellos procedentes de docentes cubanos que revisan la formación en valores de los alumnos cubanos en condiciones de universalización de la enseñanza; en el siguiente artículo se analizan en profundidad las políticas públicas familiares de conciliación e igualdad en España.

Dos artículos más ponen el acento en la investigación sobre el racismo y la xenofobia, analizando uno de ellos la masacre racista ocurrida el 22 de julio de 2011 en Noruega y la difusión del odio racial en Internet; y otro que analiza las actitudes de xenofobia latente en los jóvenes extremeños.

También seguimos investigando sobre el mundo digital y ahí tenemos un interesante artículo sobre democracia, Internet y horizontalidad, otro más trata sobre la Neurociencia en España en este año 2012, que está dedicado a esta ciencia, se plantea en este artículo su divulgación y aplicación en las Ciencias Sociales al tiempo que se propone iniciar líneas de investigación en el terreno de las neurociencias en Extremadura.

Los mayores en el medio rural y urbano de Extremadura es un riguroso estudio de otro de nuestros artículos de investigación, en el que se ven sus

características sociodemográficas y sus sentimientos de utilidad, participación social y calidad de vida.

Cierran esta sección de investigación tres artículos más, uno de ellos sobre la entrevista personal, literatura y testimonio, otro que nos introduce en un factor complementario, a la economía sumergida y la acción de las redes familiares, a la hora de explicar la existencia de paz social en los difíciles momentos de crisis económica; y un último artículo analiza nuestra sociedad extremeña en estos momentos de cambio social y crisis, con agudeza y preocupación ante la situación, demandando que, por encima de intereses partidistas, el juego de los partidos políticos en la región responda a las circunstancias extraordinarias por las que atravesamos y al bien común de todos los extremeños.

Como en números anteriores finalizamos la revista con varias recensiones, interesantes y completas, de algunas novedades en el campo de las publicaciones de ciencias sociales; y con la Memoria de Actividades 2011 de nuestra Asociación, así como la descripción de los diversos proyectos de investigación que hemos realizado a lo largo del año.

Por último recordamos que nuestra revista se edita también digitalmente en la URL: <http://sites.google.com/site/almenararevistasociologia/home>

Esperamos que este 4º número de la revista Almenara sea leído con agrado e interés y ayude a acrecentar el aprecio por las investigaciones sociales, la reflexión sobre los problemas, inquietudes y cuestiones que están en el día a día de nuestra sociedad; ese es nuestro objetivo investigar, pensar y repensar para que Extremadura sea cada día una sociedad aún más abierta, plural, justa, tolerante y libre.